

## Zum 75. Geburtstag von Monika Keller



\_ Monika Keller (Foto: Foto Tanzschule Keller)

Am 3. Oktober 2021 wird eine große Persönlichkeit des Berliner wie Deutschen Tanzsports 75 Jahre alt: Monika Keller. Am 1. Juni 1963 trat sie dem Vorgänger-Verein „Grün-Gold Club für Amateur-Tanzsport“ bei und gehört nunmehr zu den am längsten verbundenen Mitgliedern der heutigen Tanzsportabteilung btc Grün-Gold der Turngemeinde in Berlin 1848.

Schon von klein auf war Monika dem Tanzen zugeneigt. Im Alter von zwei Jahren ging sie zum klassischen Ballettunterricht, wechselte dann als Teenager zum Turniertanz. Zusammen mit ihrem Tanzpartner Michael Pauli war sie im „Grün-Gold“ als Paar- wie Formationstänzerin aktiv. Ihr erster großer Auftritt folgte 1963 auf der Funkausstellung.

Nach dem Abitur begann sie ein Studium an der Pädagogischen Hochschule (Hauptfach Deutsch und Sport), um Lehrerin zu werden. Im Sommer 1967 lernte Monika dann Dieter Keller kennen. Zwei Jahre später folgte die Heirat. 1970 gründeten sie ihre „Tanzschule Dieter Keller“. Damit verbunden war auch die Übernahme der bislang vom Schwiegervater Richard ausgerichteten Großveranstaltungen in der Deutschlandhalle. Die glanzvollen Auftritte ihrer Kindertanzgruppen sowie die Tätigkeit als ADTV-Fachlehrerin machten sie international bekannt. Zudem legte das junge innovative Trainer-Ehepaar mit der Tätigkeit in der Club-Gemeinschaft „Blau-Weiß-Silber, Grün-Gold und Excelsior“ den Grundstein des Formationstanzsports in Berlin. Inspiriert von Monika Keller wurde zudem im „Grün-Gold“ hervorragende Jugendarbeit geleistet. So trat der Verein bereits 1971 und 1972 als Veranstalter der Deutschen Jugendmeisterschaft in der Sporthalle Schöneberg auf. Am 17. Juni 1975 absolvierte sie die ADTV-Tanzlehrerprüfung in Hamburg. Neben dem „Studio Halensee“ und dem „Haus des Tanzes“ in der Bundesallee eröffnete das Tanzlehrer-Ehepaar 1977 den „Blauen Satelliten“ im Ku'Damm-Karree. Nach sehr erfolgreichen Jahren schlug das Schicksal erbarmungslos zu: ihr Ehemann Dieter verunglückte 1979 bei einem Unfall tödlich. Als junge Witwe nahm sie nun die Geschicke der Tanzschule allein in die Hand und führte diese nach einem schwierigen Jahrzehnt des Umzugs nach Neukölln und Friedenau in die Zukunft. Ihr breitgefächertes Engagement wurde 2017 sowohl vom ADTV (goldene Ehrennadel) als auch von unserem Landestanzsportverband (silberne Ehrennadel) gewürdigt. Im selben Jahr konnte ihre Tochter Karola mit Ehemann Sebastian (geb. Jörgens) die Nachfolge im „gut bestellten Feld“ der Tanzschule antreten. Welchen kämpferischen und zugleich optimistischen

Charakter Monika Keller besitzt, bewies sie jüngst nach ihrem schweren Unfall. Sie ist auch diesmal wieder auf dem besten Weg zurück und freut sich nicht nur auf die Wiederaufnahme des Tanzbetriebes in unserer Stadt, sondern auch über das dritte Enkelkind. (Text: Dirk Ullmann)

Der Landestanzsportverband Berlin gratuliert Monika Keller ganz herzlich zum 75. Geburtstag!

01.10.2021 06:00 von Thorsten Sufke